

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO VIII

PALMA DE MALLORCA  
Lunes 11 de Febrero de 1918

Núm. 2.700

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

DE NUESTRA COLABORACIÓN

## Imperio de Arlequín

Al empezar a escribir se emborrana el título con que bautizo estas líneas, y este incidente, inesperado como todos los incidentes, me sugiere la idea de haber puesto una careta a la inscripción del artículo para que desde la cruz a la fecha aparezca el disfraz: vamos, lo ocurrido es una prueba más de que Arlequín manda y hace piruetas lo mismo en plena calle y a todo bicho viviente, que en el retiro del escritor.

Con su cetro y sus cascabeles quiere hacer conmigo lo que los bufones de la corte con los señores: muecas y carantoñas para que no se le castigue por sus travesuras. Arlequín de mis pecados, tú podrás embromar a todo el mundo que se te presente a tiro, menos a mí, que te tengo atraillado a mis pies.

De San Bernardo se dice que como cierto día le soplase el demonio al oído mientras predicaba: «¡qué bien lo haces!» el repuso: «ni por tí lo empecé, ni por tí lo dejaré».

Después de la cita de un santo Padre, vaya por contera la de otro que no lo es: «los traficantes de la locura comienzan a vender los pasaportes de la despreocupación». Así comenzó el primer hisopazo de Bequer contra el Carnaval cuya existencia encontraba injustificada en su tiempo, y yo juzgo absurda en el nuestro, y solo comparable en el orden social a los monstruos que por una generación viciosa producen algunos seres del orden natural.

Si la Iglesia condena estas fiestas bacanales por gentílicas, el filósofo las desaprueba porque no tienen razón de ser.

En tiempos de esclavitud y de tiranía podía pasar que una vez al año echasen una cana al aire los que tenían cruzada la espalda por el látigo y amenazada la cabeza por la tajante cuchilla.

Aquello era un respingo de la bestia humana, como el chospar lo es del jumento. Poco después de los mítines modernos de los cinematógrafos al uso, de los teatros del género pornográfico, de los bailes en mola, el Carnaval es el diablo Cojuelo de nuestras novelas picarescas vestido con los peores harapos de la sociedad.

«La política y el amor, según Bequer, porían prestarle su traje a Arlequín, y al alegre ruido de los cascabeles del cetro del bufón, urdían la trama de su novela sangrienta y sensacional. La política y el amor han tirado ya los andadores; la Revolución y el cancan se pasan de la mano por la plaza y salones públicos.»

En Febrero del año 1866 escribía lo anterior el poeta de las Rimas y tienen tan exacta aplicación a estos días como la tuvo en vísperas de la septembrina de 1868.

No hace falta tener mucho olfato para advertirlo ni ser avizor para verlo.

Franco-Man

## Ayuntamiento

### Sesión del sábado

El sábado, por la noche, se reunió, en primera convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad, ocupando la presidencia el Alcalde, Sr. Martínez, y asistiendo a la sesión los concejales señores Font y Arbós, Oliver, Villalonga, Moner, Barón de Pinopar, Muntaner, Alemany, Bisbal, Bibiloni, Barrera, Corbella, Barceló y Caimari, Aguiló y Bonnin, Pou, Obrador, Solá, Planas, Trián, (don Miguel y don Juan), Rosselló y Servera, Mas, Labrés, Durán y Cañellas.

### Acta.—Cuentas

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

### Orden del día

Se entera el Ayuntamiento de un telegrama del Alcalde de Málaga agradeciendo el acuerdo tomado por este Concejo respecto a los sucesos ocurridos en aquella población andaluza. Queda sobre la mesa un dictamen de Alumbrado en vista de oficio de «La Económica» sobre los perjuicios que le irroga la mala calidad y carestía de los carbones. Se aprueban los demás dictámenes que figuraban en el orden del día. Y se da lectura a la siguiente comunicación recibida del señor Administrador principal de Correos: «Estrecha la mano al Excmo. Sr. don Pedro Martínez Rosich, Alcalde de Palma, y contesta a su carta de 14 de Enero último, manifestándole que el expediente de la edificación de la Casa de Correos, que me recomienda con tanto interés, está en estudio, y en breve se dictará resolución sobre el mismo; deseando poder comunicar pronto a ese Ayuntamiento una satisfactoria».

### El testamento de don Ricardo Roca

Se da cuenta del testamento de don Ricardo Roca, por el cual éste lega al Ayuntamiento 56 acciones del Banco de España, depositadas en esta Sucursal, que se dividirán del modo siguiente: el rédito de doce acciones para constituir un premio a la virtud, divisible entre un obrero y una obrera; el de otras 12, para un premio a la laboriosidad, en la misma forma; el de 6, para colonias escolares; y el de las restantes, para dotes de dos obreras. Además, en virtud de dicho testamento, pasarán a ser propiedad de la Ciudad ciertas líneas si contrajera nue-

vamente matrimonio la viuda del señor Roca o si ésta, haciendo uso de la facultad que le dió el testador, se las legara. El Sr. Oliver propone, y así se acuerda, hacer constar en acta el agradecimiento del Concejo por dichos legados y que pase el testamento a informe de la Comisión respectiva para que indique el camino a seguir por el Ayuntamiento.

### Otros asuntos

Se denuncia el mal estado en que se hallan varias fincas de la calle del Sol. Se solicita sean quitados los Kioscos existentes en la plaza del Ferrocarril. Se señala el próximo jueves para que el Arquitecto municipal, señor Bennazar, dé su anunciada conferencia sobre la nueva plaza de abastos. Se pide sea aumentado el castigo a los lecheros que son sorprendidos expendiendo su mercancía aguada. Se solicita nuevamente el cese de los temporeros.

### El carbón

El señor Bisbal habla de la escasez de carbón vegetal en Palma, escasez que el señor Corbella y el señor Labrés atribuyen a que resulta al payés más reproductivo vender la leña antes de confeccionar el carbón, y piden ambos ediles que al payés se le deje vender carbón directamente al particular. Para tratar de este asunto se acuerda celebrar una reunión particular de concejales.

Y se levanta la sesión.

## El «Miramar», embarrancado

### La primera noticia

El sábado, por la tarde, se recibió en la «Isla» un telegrama del primer oficial del vapor «Miramar», Sr. Fornaris, depositado en Cariño, (I) Galicia, dando cuenta de que dicho buque había embarrancado, a causa del mal tiempo, cerca de Cabo Ortegal.

La noticia corrió rápidamente por la ciudad, produciendo general consternación.

### El buque estaba fletado

El vapor «Miramar», el espléndido buque mallorquín, construido en Génova (Italia) por cuenta de la «Isla», había sido recientemente fletado a la Compañía nacional de carbones, la que lo destinó al transporte de carbón asturiano para los «Correos de África», Compañía de vapores que se fusionó con «La Transmediterránea».

Ahora el «Miramar» realizaba el primer viaje, dirigiéndose, desde Gijón, con 1.100 toneladas de carbón, a Cádiz.

### El naufragio

El «Miramar» salió del puerto de Gijón el viernes último, día 8, a las cinco de la tarde, y se supone que el accidente ocurrió el sábado de madrugada.

Ayer un experto marino con quien estuvimos hablando sobre el accidente del «Miramar», nos decía que los parajes inmediatos al Cabo Ortegal eran verdaderamente peligrosos para la navegación, demostrándonos los continuos accidentes que allí ocurren y que han motivado que los ingleses les apliquen el mote de «la costa de la muerte». Y tanto es así—nos añadía—que los armadores ingleses, cuando uno de sus capitanes pierde un barco en aquellos parajes, se le entrega otro barco por suponer ya que el naufragio no fué debido a impericia del capitán, sino a las malas condiciones del sitio. Nos decía también que allí, que viene a ser la avanzada de la Península, reina generalmente temporal y gran neblina, lo cual contribuye grandemente a hacer difícilísima la navegación.

Nos decía igualmente que la costa es allí muy abrupta, formando pequeñas calas que están intercaladas entre los altos peñascos. Y suponía nuestro interlocutor que el embarrancamiento debió ocurrir frente a alguna de dichas pequeñas playas, dado el importante número de los tripulantes salvados.

### La tripulación

Según las noticias recibidas en la «Isla» y por las familias respectivas, hasta ahora se han salvado los siguientes tripulantes:

Primer oficial.—don Jaime Fornaris Barceló.  
Segundo oficial.—don Manuel Despujol Pou.  
Contramaestre.—don Jaime Morro Caldentey.  
Primer maquinista.—don José Palmer Engrohat.  
Segundo maquinista.—don José Albertí Covas.  
Ayudante de máquinas.—don Francisco Quesada.

Fogoneros.—Bartolomé Cladera Ferrer, Jaime Bosch Sastre, Cosme Vives Oller, Miguel Canet Sastre, José Rosselló Vives, Juan García Esteve, Juan Jofre Marqués, Jaime Riera y Antonio Mut Valcaneras.

Cocinero.—Poncio Berga Bosch.  
Pañolero.—José Baena Aguiló.  
Camareros.—Francisco Borrás Vicens y Mateo Mir Moisi.

Marineros.—Jaime Flexas Vich, Pedro Bosch Alemany, Pedro J. García Vallejo, Pedro Pujol Pujol, Jerónimo Llull Jofre, Juan Villamón Jofre, Guillermo Obrador Sampol, Pedro J. Salvá, Antonio Jaime Palerm y Guillermo Serra Reinés.

Faltan noticias de los siguientes tripulantes:

Capitán.—D. Jorge Bennesat Frau.  
Radiotelegrafista.—D. Luis Cuéllar Cuéllar.

Mayordomo.—Antonio Company.  
Carpintero.—Bartolomé Suau Sastre.  
Pañolero.—Jaime García García.  
Camarero.—Jaime Palou Tomás.  
Fogoneros.—Antonio Pujol García y Monserrate March Amengual.  
Marinero.—Nicolás Vivó Palerm.  
Y el marmitón, cuyo nombre se ignora en la «Isla» Marítima.

Todos los tripulantes, excepto uno o dos, son mallorquines, en su mayoría del arrabal de Santa Catalina y algunos del barrio del Puig y otros de Andraitx.

Como ya llevamos dicho, de la dotación del «Miramar» faltan diez tripulantes, entre ellos el capitán del barco. Nada se sabe de su paradero. Se supone que todos ellos eran los ocupantes de un bote, bote que no pudo ganar tierra o lo hizo en sitio lejano de poblado.

### Cómo quedó el barco.—Auxilios

Según telegrama del señor Fornaris, primer oficial del «Miramar», el barco quedó tumbado sobre el costado de estribor, hallándose intacto el otro costado, el que está a fiote, la cubierta y la arboladura.

Se supone que está destrozada la quilla del barco y anegadas las bodegas.

El despacho del señor Fornaris dice que, a causa del mal tiempo, había sido imposible ir a bordo del «Miramar».

El naviero-director de la «Isla», señor Ferragut, tan pronto tuvo noticia del naufragio, telegrafió encareciendo se atendiera debidamente a los naufragos y se viera de salvar el vapor.

También telegrafió a «La Transmediterránea» la noticia del naufragio, habiendo contestado aquella Compañía que daba órdenes urgentes encaminadas al salvamento del «Miramar».

### La pérdida del «Miramar».

La pérdida del «Miramar», de 1.694 toneladas, cuyo barco costó un millón de pesetas, habiendo ahora, dada la escasez de tonelaje, triplicado su valor, es de mucha consideración.

El «Miramar» no estaba asegurado.

### A Cariño

Como inspector de la «Isla», para atender a los naufragos y ver de lograr el salvamento del «Miramar», salió anoche para Barcelona, de paso para Cariño (La Coruña), el experto capitán mercante D. Damián Rigo.

### Dos cadáveres

Anoche, en la «Isla», se recibió un telegrama dando cuenta de que habían sido hallados dos cadáveres que no estaban identificados.

Más tarde se recibió otro telegrama en que se decía que uno de los cadáveres hallados era el del capitán del barco.

De todas veras sentimos el percance, y lo sentimos doblemente por las vidas que ha costado.

Descansen en paz las víctimas.

## Los albañiles

El sábado reunió el Gobernador en su despacho, separadamente, a una comisión de patronos y a otra de obreros albañiles.

Y consiguió de los primeros el ofrecimiento de estudiar nuevamente las peticiones de los obreros, y de éstos el aplazamiento por ocho días del planteamiento de la huelga que habían acordado declarar hoy.

## Del mar

### Entradas

Ayer llegó, procente de Ibiza y Alicante, el vapor «Rey Jaime II».

Esta mañana ha llegado el «Mallorca», procedente de Barcelona.

### Salidas

Anoche salió, para la Ciudad Condal, el vapor «Rey Jaime I».

Esta mañana ha salido, para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

### Despachados

Para salir mañana, al mediodía, lo está el correo de Ibiza y Valencia.

### Buques esperados

Mañana es esperado el «Ciudadela», procedente de la ciudad del mismo nombre.

## Notas de Sociedad

### De viaje

Ayer salieron, a bordo del «Rey Jaime I», para Barcelona, don Guillermo Costa y señora, don Francisco Tresols, señora viuda de Morey, don Andrés Lugo-Viña, don Juan Mas y doña Pilar Dezcallar.

Esta mañana, en el «Mallorca», han llegado, procedentes de la Ciudad Condal, don Francisco Vila, don José Estela, don Germán Pérez, don Sebastián Vilanova, don José Sánchez, don Juan García Sintés e hijo,

## Jaime Bosch Oliver

### Médico

Medicina interna.—Enfermedades de los niños  
SAN FELIO 15, PRINCIPAL, PALMA HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1

don Pedro Pujadas y señora, don Santiago Vanrell, Bartolomé Mir e hijo, don Ramón Rotger y señora y don Francisco Capelo.

## El Obispo electo de Tenerife

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Inca, el concejal don Miguel Amengual propuso, y así se acordó por unanimidad, que el Ayuntamiento, en nombre de la ciudad, y todos los ediles en particular, encabecan una subscripción pública para costear un báculo al Hijo Ilustre de aquella ciudad y Obispo electo de Tenerife, Ilmo. señor don Gabriel Llompart.

El Alcalde quedó facultado para entrevistarse con el Cura-Ecónomo, para que, de común acuerdo, determinen lo conveniente para llevar a cabo la subscripción.

## Noticias militares

Supernumerario.—Se concede el pase a situación de supernumerario sin sueldo al capitán de Infantería don Mateo Torres Bestard.

Ascenso.—Ha sido ascendido a comandante el capitán de la Comandancia de la Guardia Civil de Baleares D. Antonio Mayayo Viso.

Estación telegráfica.—En el despacho del Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Plaza se está montando estos días una estación telegráfica.

Según parece, se hace lo propio en todos los demás Gobiernos militares de la Península para comunicar directamente con Madrid.

Medalla conmemorativa.—Se crea una medalla, denominada «Constancia», para los somatenes armados de Cataluña.

Concurso y oposiciones.—Se dispone que se celebre concurso para proveer una vacante de médico mayor en la Academia Médico-Militar y oposiciones en la Fábrica Nacional de Toledo, para proveer una vacante de maestro de fábrica de tercera.

## Boletín religioso

### MAÑANA

Santos.—Santa Eulalia de Barcelona, virgen y mártir; los siete Siervos de María, confesores.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la Catedral-Basílica: Exposición a las seis, acto continuo Prima, Tercia y Oficio matinal; a las diez Sexta, Nona y Misa mayor con sermón por el M. I. Sr. D. Antonio M.ª Alcover, Magistral; por la tarde, a las cinco y cuarto, Vísperas y Completas; a las seis y cuarto, Maitines, Laudes y luego procesión y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, conclusión de los Ejercicios Espirituales: A las siete misa de Comunión general; por la noche plática final y Bendición Papal.

En San Francisco.—Por la tarde, a las seis, rezo de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua con exposición y sermón por el P. Sebastián Llinás, T. O. R.

Iglesia de Montesión.—Congregación Mariana de Nuestra Señora del Pilar, canónica-mente establecida en esta iglesia.—El martes, día 12 del actual, a las ocho, se dirá una Misa rezada en el altar de la Congregación, con órgano y cánticos, y se hará el Ejercicio propio del día. Acabada la misa, se cantará el himno nacional a la Virgen del Pilar, y luego habrá imposición de medallas a los nuevos Congregantes.

Nota: Este día se puede ganar indulgencia plenaria con las debidas condiciones de confesión y comunión y visitando el altar de la Virgen del Pilar, la cual indulgencia es aplicable a las almas del Purgatorio.

Visita.—A Ntra. Sra. del Pilar en Montesión o San Cayetano.

## Sueltos y noticias

### Montepío Marítimo Nacional

Hemos recibido las siguientes líneas: «El martes próximo, día 12, a las diez de la mañana, el Gestor Delegado de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros y del Instituto Nacional de Previsión, don Miguel Sastre, dará una conferencia en el local de La Protectora con objeto de dar a conocer las bases esenciales por que ha de regirse el Montepío Marítimo Nacional, cuya creación se encomendó al Instituto Nacional de Previsión por Real orden de 9 de Agosto último.

El asunto interesa a todos cuantos a las

industrias del mar deben sus medios de vida».

### Amago de incendio

En una casa de la calle de Colón ocurrió ayer tarde un amago de incendio. El hecho careció de importancia, si bien produjo gran alarma por la gran cantidad de humo que salía por el balcón de dicha casa.

### Banco Agrario de Baleares

Acordado por la Junta General el pago del dividendo correspondiente al finido ejercicio de 1917, se pone en conocimiento de los Señores accionistas, que se hará efectivo su importe contra entrega del cupón número Cinco todos los días laborables de 9 a 15 a partir del día de la fecha.

Palma 11 de Febrero de 1918.—Por el Banco Agrario de Baleares.—El Director Gerente, Honorato Salom.

### Oposiciones a Telégrafos

500 plazas; exámenes: previo el 5 Junio; oposición el 1.º Julio.

Preparación: «Centro de Enseñanza», Taix-Guas.

Almudaina, 19, ent.º

### SUBASTA VOLUNTARIA

El día catorce de los corrientes, a las once de la mañana, en la ciudad de Inca y en el despacho del notario don Jaime Vidal se subastará por espacio de media hora, la finca situada en la referida, denominada «Posada de Lluch» y se rematará a favor del mejor postor, si la postura acomoda, entendiéndose que las proposiciones pueden ser para la exclusiva posada o para ésta y la casa adjunta, denominada «Can Massot». Los títulos de propiedad y las condiciones para la subasta se hallan de manifiesto en el despacho del referido notario, calle de las Cuevas número 18.

## TELÉGRAFOS

300 plazas ampliables

Examen previo 5 Junio. Oposiciones 1.º Julio.

Preparación por Oficiales del Cuerpo

Antigua Academia Cermenzana

Pelaires, 102-5.º izquierda

## Fogones, cocinas, estufas

Extra económicas para quemar

SERRIN, LEÑA Y CARBÓN

(Servicio de Serrin a domicilio)

CASA BUADES, Colon 55, Palma

## STOMACAL

Con el Elixir Salz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

## DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Sarrano, 20, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid, 10 (5'30)

#### La República siberiana

Nauen.—El diario «Morning Post» trata de la situación de Irlanda. Ha enviado Embajadores a ambos países.

#### La situación de Irlanda

Nauen.—El diario «Morning Post» trata de la situación de Irlanda. Aboga porque ésta continúe unida a la metrópoli, por exigirlo así el dominio de los mares de la Gran Bretaña, ya que no puede prescindir de Irlanda y Gibraltar.

#### Comunicado oficial alemán.—Alemania firma la paz con Ucrania

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En Paschendale se hicieron varios prisioneros. En Fontaine se llevó a cabo un golpe de mano contra el enemigo, haciendo prisioneros a varios norte-americanos.

Se ha firmado la paz con Ucrania. En los demás frentes de batalla no ocurre novedad».

#### Austria firma la paz con Ucrania

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial: «Austria Hungría ha firmado la paz con Ucrania».

#### Noticia desmentida

Berlín.—La Agencia Wolf dice que el Ministro de Estado de la República Argentina ha desmentido que hayan sido llamados los Embajadores argentinos en Berlín y Viena.

#### Oficiales rusos detenidos

Petrogrado.—La guardia roja ha detenido a dos oficiales.

#### Proyecto aprobado

Petrogrado.—Dicen de Constantinopla que el Gobierno turco ha aprobado el proyecto de construcción de un túnel que una Europa con Asia.

#### Comunicado oficial alemán

Nauen.—El gran Cuartel general trasmite el siguiente comunicado alemán de la noche: «No ocurre nada nuevo en ninguno de los frentes de batalla».

#### El Ministro de Marina turco en el «Sultán Selim»

Koenig.—(Radiograma de la noche)—Transmiten de Constantinopla la siguiente noticia:

«El Ministro de Marina ha visitado el crucero acorazado «Sultán Selim».

Prorocionó un discurso a bordo de dicho buque, elogiando la valentía demostrada por los marineros germano-turcos en el último «raid» llevado a cabo.

Añadió que se había podido cerciorar personalmente de los insignificantes daños sufridos en el indicado «raid» y que consisten en los destrozos de una chimenea y de la telegrafía sin hilos de un buque de guerra.

Dichas averías se han reparado ya.

#### La situación en Finlandia

Stocolmo.—La guardia blanca finlandesa domina definitivamente Tornea, habiendo hecho prisionero a parte de las tropas rusas.

Un Comisario ruso que trató de huir hacia Hoparanda fué fusilado.

Remf está limpio de soldados rusos.

La Finlandia septentrional se encuentra en manos de los finlandeses.

El Cuartel general de los maximalistas se trasladará a Petrogrado por amenazarlo las legiones polacas del frente ruso.

Madrid, 11 (1'00)

#### ¿Una nota del Gobierno italiano a España?

Un periódico aliadísimo insiste en afirmar que la Embajada de Italia anunció anoche al Sr. García Prieto que su Gobierno enviaba a España una nota referente al torpedeamiento del buque italiano «Duque de Génova».

En dicha nota el Gobierno de Italia se lamenta, según el indicado periódico, de la impudencia negligencia de las autoridades españolas.

Los periódicos aliadísimos se esfuerzan en ponderar la gravedad que dicho acto tiene para España, máxime estando apoyado por los Estados Unidos, Inglaterra y Francia.

#### El hundimiento del «Sebastián»

Las Palmas.—El vapor «Ciudad de Cádiz», que ha tocado en este puerto, lleva a Barcelona treinta tripulantes del vapor español hundido «Sebastián».

Dicen los tripulantes que cuando el buque estaba en Bilbao le ofrecieron dos cargamentos: uno de frutas secas y el otro de sal común; el consúl alemán ha preguntado respecto a si este último cargamento era contrabando de guerra, habiendo contestado negativamente.

Días después el vapor «Sebastián» zarpó para Barcelona, donde pidió nueva opinión al consúl de Alemania en aquella ciudad contestado éste ambiguamente, ofreciéndose a consultar el caso a su Embajador.

Como pasaran varios días sin contestar, el buque zarpó para Torrevieja, donde tomó su cargamento de sal.

El submarino que le hundió procuró que todos los tripulantes se salvaran, hundiendo seguidamente el buque a cañonazos.

El capitán del buque lleva la documentación a Barcelona para protestar del caso.

#### Comentarios de la Prensa a la paz de los Imperios centrales con Ucrania

La Prensa alemana comenta la paz de su país con Ucrania, diciendo que es posible que este acto repercuta en los países de Rusia.

La Prensa conservadora germana muéstrase muy preocupada, por entender que Ucrania puede ser un Estado, pero que hoy todavía no lo es. Dice, además, que pueden ocurrir sorpresas.

Cree también que la paz con Ucrania es un obstáculo insuperable para llegar a la paz con los demás Estados de Rusia.

Hacen notar dichos diarios conservadores que los alemanes consolidan los Estados pequeños sin recordar que los Balcanes fueron los que trajeron esta guerra.

La Prensa francesa dice que la paz de Alemania y Ucrania no tiene el valor que quieren darle los alemanes. Y añade: «Esto se ve clarísimo; y se ve también como los alemanes alientan el movimiento anti-maximalista todo con el objeto de dejar a Rumanía entre la espada y la pared».

Crean los diarios franceses que los alemanes tardarán muchos meses para poder sacar recursos alimenticios de Ucrania.

El órgano de Clemenceau dice que los ucranianos no tardarán mucho en darse cuenta de la explotación que de ellos hacen los alemanes, añadiendo que antes que llegue este caso tendrán que ver los alemanes si los maximalistas quieren que esto suceda.

El periódico francés «Le Journal» ve, detrás de la paz con Ucrania, la guerra con los maximalistas rusos.

#### Alemania y los finlandeses

Haparanda.—Alemania ha enviado a Finlandia dos batallones formados por soldados finlandeses.

Cada batallón es de 1.800 hombres y van todos ellos perfectamente equipados y municionados.

#### Finlandeses y maximalistas

Haparanda.—Viajeros que regresan de Petrogrado manifiestan que en la estación de Vieproia se ha entablado un combate entre finlandeses y maximalistas.

Los finlandeses, que derrotaron a los maximalistas, apoderáronse de Vivorg.

#### La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Un submarino alemán, mandado por el teniente Reuy, ha hundido en el Canal de la Mancha ocho vapores y dos veleros, que sumaban, en total, más de 28.000 toneladas.

Cuatro de dichos vapores fueron torpedeados yendo en convoy; entre ellos figura el inglés «Ariac», de 4.484 toneladas, y otro de 6.000 toneladas tipo «City Linie».

Otros dos, que iban abarrotadísimos de carga y material de guerra, fueron torpedeados frente a Cherburgo.

También fueron torpedeados el francés «Unión», que llevaba carbón de Inglaterra, dos veleros con 315 mil litros de ron con destino a Burdeos y el bergantín inglés «Charles», con mineral de hierro».

Participa también el Almirantazgo alemán nuevos éxitos de otros submarinos en el mismo canal, donde fueron hundidos, después de gran lucha, cuatro vapores y dos veleros, entre ellos los buques ingleses «Lucie», «Velle Henryetes» y «Willansson».

#### Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Sostuvimos cañoneo en diversos puntos del frente.

Hicimos al enemigo varios prisioneros en Ipres y Cambrai.

Signe en aumento el fuego de artillería en Nancy.

Los exploradores franceses entraron en nuestras posiciones de Selle.

En el resto del frente, ningún acontecimiento».

#### Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Muéstrase gran actividad de artillería en la meseta de las Siete Aldeas y en el Brenta».

#### Parte oficial francés

Paris.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Rechazamos varios ataques alemanes en la Argona y en los Vosgos.

Penetramos en las trincheras enemigas de la Champagne y este de Yoton.

En varias operaciones que ejecutamos hacia Vadouillers hicimos varios prisioneros.

En el resto del frente, cañoneos».

#### Parte oficial italiano

Roma.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«En la meseta de Asiago el cañoneo y los combates han sido muy limitados.

Fracasó un ataque enemigo en el monte Grappa.

Nuestras escuadrillas efectuaron un «raid» bombardeando las barracas enemigas».

### De esta mañana

Madrid, 11 (5'30)

#### La guardia blanca se apodera de Tamersford

Koenig.—(Radiograma de la noche).—La guardia blanca finlandesa ha conquistado Tamersford.

#### Medidas anuladas

Koenig.—Se han anulado en Alemania las medidas restrictivas que se dictaron en ocasión de las recientes huelgas en lo referente a la ley de reuniones.

#### Comunicado oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«No ocurre nada nuevo en ningún frente de batalla».

#### Misión militar sueca en Turquía

Koenig.—Ha llegado a Constantinopla la

misión militar sueca, siendo recibida por el Sultán.

#### Conquista de Kruopio por los finlandeses

Stokolmo.—La Embajada finlandesa en esta capital comunica que las tropas cívicas han conquistado, después de once días de lucha, la ciudad de Troupio.

Hicieron a los rusos 500 prisioneros, todos ellos pertenecientes a la guardia roja.

#### Rusos fusilados

Koenig.—En Tomea han sido fusilados por los finlandeses once rusos, entre ellos el comisario maximalista Smirnof.

#### Gastos de guerra yanquis

Koenig.—La cifra gastada en la guerra por Estados Unidos asciende a siete mil cien millones de dollars.

#### Los Embajadores de la «Entente», en Rusia

Nueva York.—El departamento de Estado norteamericano ha recibido un despacho de su Embajador en Stokolmo participando que los bolchevistas han expulsado de Rusia a los Embajadores de la «Entente», hallándose éstos actualmente a bordo de un vapor sueco.

#### Parte oficial francés

Paris.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Sostenemos violentas luchas de artillería en ambas orillas del Mosa y sectores de Bouhome y Vioul.

Rechazamos golpes de mano en la región de Couréinlie y en el Brgone.

En el resto, relativa calma».

### Política

Madrid, 10 (5'30)

#### Conferencia

El presidente del Consejo de ministros, señor García Prieto, ha celebrado una conferencia con el general Weyler.

#### Viaje de Ministros

Ayer tarde marchó a Orense el ministro de Hacienda, señor Ventosa.

El ministro de Instrucción pública, señor Rodés, ha marchado a Granada.

Madrid, 11 (1'00)

#### Noticia desmentida

El Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, ha desmentido que anoche se celebrara Consejo en Palacio.

#### Consejo de Ministros

Probablemente mañana, martes, se celebrará Consejo de Ministros.

#### El Sr. García Prieto

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, pasó el día de ayer en el campo.

### El «Miramar» embarrancado

Madrid 10 (5'30)

#### El hecho.—Auxilios

El Ferrol.—Cerca del Cabo Ortegá ha embarrancado el vapor «Miramar», perteneciente a la matrícula de Palma.

Se han enviado auxilios al lugar de la ocurrencia para ver de salvar al barco y a los tripulantes.

Gran número de éstos han desembarcado en la costa.

Madrid, 11 (1'00)

#### El «Miramar» no fué torpedeado

El Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, ha negado que el vapor «Miramar» fuera torpedeado.

«Se trata—añadió—de un accidente marítimo».

### De Roma

Madrid, 10 (5'30)

#### La Congregación de Ritos

Roma.—Se ha reunido la Congregación de Ritos.

La reunión tenía por objeto tratar de la canonización de la Beata Margarita Alacoque.

También se trató, en la reunión, de los milagros del Primado de Irlanda, Plumket.

### de Provincias

Madrid, 10 (1'00)

#### De Alcoy.—Huelga

Alcoy.—Los obreros panaderos de esta capital se han declarado en huelga.

#### De Zaragoza.—Obreros en huelga

Zaragoza.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de cerveza «La Zaragozana».

Piden se les aumente el jornal.

#### De Cádiz.—Reclutas a Larache

Cádiz.—Han zarpado de Cádiz los vapores «Cister» y «Delfín».

Se lleven a Larache 880 reclutas.

#### Más de Zaragoza.—Máquina utilizada

Zaragoza.—En la estación de Grisen se inutilizó la máquina del tren correo de Madrid.

Debido a ello el tren lleva retraso.

Madrid, 11 (1'00)

#### De la Coruña.—Motín de mujeres

La Coruña.—Se han vuelto a amojnar las mujeres pretendiendo impedir el embarque de una gran partida de trigo con destino a El Ferrol.

La guardia civil vigila los almacenes de los acaparadores, habiendo conseguido que las mujeres amotinadas no lograsen su objeto.

Los ánimos están excitadísimos.

#### De Oviedo.—Candidatos a dipntados

Oviedo.—Los delegados del comité republicano de esta provincia han publicado un comunicado protestando de la candidatura de Saborit y Ramón Valle, ambos propuestos por los socialistas y reformistas.

Sostienen en el comunicado que dichos candidatos no representan a las izquierdas.

#### De Valencia.—Desistiendo de una huelga

Valencia.—Los obreros lampistas, en número de 5.500, se reunieron en la Casa del pueblo para tratar si procedía declarar la huelga general de todos los oficios, por no aceptar los patronos el aumento de jornales solicitada.

La discusión fué vivísima, desistiendo al fin del proyecto de huelga, pero acordaron apoyar moral y materialmente a sus compañeros que están en huelga.

### La Bolsa

Madrid, 10 (1'00)

#### Cotización del sábado

Interior contado.	76'90
Amortizable 5 por 100.	95'75
Amortizable nuevo.	86'00
Banco de España.	000'00
Compañía Tabacalera.	290'00
Francos.	72'50
Libras.	19'64
Exterior.	85'45

### Noticias varias

Madrid 10 (5'30)

#### La protección a las industrias

Se ha reunido la comisión de protección a las industrias.

También se celebró otra reunión para tratar de la distribución de la hojalata.

#### La Asamblea del magisterio y el Ministro de Instrucción

Una comisión de la Junta de defensa del magisterio ha visitado al ministro de Instrucción pública para pedirle que presida la sesión de clausura de la Asamblea.

El señor Rodés dijo a los visitantes que marchaba a Granada y que el martes ya podría presidir la clausura de la Asamblea.

Dicha Asamblea es de gran importancia por asistir a ella 600 delegados.

#### En el Centro gallego.—Conferencia del Arzobispo de Tarragona

En el Centro gallego dió ayer una conferencia el Arzobispo de Tarragona.

Habló sobre el Canónigo Pallarés, historiador de Lugo. Pidió que se levante un monumento en su honor ofreciéndose él a contribuir con su óbolo.

El ilustre conferenciante fué muy aplaudido.

Madrid, 11 (1'00)

#### La «Gaceta»

En la «Gaceta» se ha publicado una disposición regulando la importación, distribución y consumo del algodón.

También se publica en la «Gaceta» la convocatoria de la subasta para contratar el servicio de comunicaciones marítimas intercontinentales con Fernando Póo.

#### Una conferencia

En el Círculo Integrista, don Juan Marín del Campo dió una elocuentísima conferencia sobre el tema: «Dom Bosco y la obra salesiana».

El conferenciante describió magistralmente la figura de Dom Bosco, ensalzando la obra y diciendo que ésta trabaja por el reinado social de María Auxiliadora.

El Director de los Salesianos, P. Manredini, agradeció los elogios del conferenciante, expresando los propósitos de los salesianos de engrandecer la obra.

Ambos oradores fueron ovacionados.

#### Los materiales de construcción

En la Casa del Pueblo se celebró un mitin para tratar de los precios de los materiales de construcción.

El Presidente explicó las gestiones hechas cerca de los patronos para evitar el paro.

El «compañero» Vidal hizo notar que el local estaba vacío a pesar de la importancia del asunto que se debatía; reclamó del Gobierno que obligue a los contratistas a no parar las obras.

Censuró la exposición que los patronos han dirigido al Gobierno.

Sánchez, del gremio de hierro, aplaudió o los arquitectos que se han ocupado en el asunto del aumento de los jornales.

Otro de los reunidos atacó el régimen, diciendo que dentro de él no hay solución. Y añadió que Rusia ha dado el ejemplo de desinterés.

#### Repartición de diplomas

En el paraninfo del Instituto de San Isidro se ha efectuado la entrega de los diplomas a los alumnos que los obtuvieron en el curso último.

Presidió el director del establecimiento, señor Zabala.

Asistieron todos los profesores y ayudantes y un centenar de alumnos.

Amenizó el acto la Banda infantil.

En dicha institución los señores Caldeico y Zabala pronunciaron discursos saludando a los alumnos.

Se leyó un trabajo alusivo al acto.

Después se entregaron los premios.

El acto resultó brillantísimo.

#### La Asamblea de maestros

Ha comenzado la Asamblea Nacional de Maestros.

Presidió el señor Hernando la Puerta, quien expuso el objeto de la Asamblea, trazando la pauta de su organización.

Abundaron los discursos preconizando la unión de la Asamblea.

Reinó gran entusiasmo entre los asambleístas.

#### El Carnaval

Las fiestas del Carnaval se han visto animadísimas, contribuyendo a ello lo espléndido del tiempo.

Los paseos de Recoletos y de la Castellana estaban abarrotados de público.

Había muy pocas carrozas y eran menos artísticas que en años anteriores.

El desfile se efectuó sin incidentes.

Abundaron los mamarrachos.

### De esta mañana

Madrid, 11 (5'30)

#### Habla el Subsecretario de Gobernación

##### Noticias varias

El Subsecretario de la Gobernación ha hecho esta madrugada a los periodistas las siguientes manifestaciones:

«En la Casa del Pueblo de Barcelona